

Chronik Armenien

Vom 22.05. - 29.05.1991 erfolgte die erste Reise des Apostel Klippert nach Armenien.

Dabei wurden erste Kontakte geknüpft und ein Gespräch mit dem Bischof der Armenisch Apostolischen Kirche in Yerevan geführt.

Reise vom 18.09. - 25.09.1991

In dieser Zeit weilte Apostel Kusserow in Yerevan. Während dieser Reise wurden die ersten fünf Seelen versiegelt, Bruder Rafael Movsesian empfing das Diakonenamt.

Reise vom 04.03. - 11.03.1992

Während dieser Reise wurde von Apostel Kusserow der erste Tauf- und Versiegelungsgottesdienst in Yerevan-Centrum in einem Kino durchgeführt. In diesem Gottesdienst empfing Diakon Rafael das Priesteramt, die Brüder Liparit Papian und Jura Chatschatrian empfangen das Diakonenamt. Außerdem wurde die erste Reise nach Gümri durchgeführt und dort Geschwister, die aus Gotha überwiesen waren, aufgesucht. Apostel Kusserow hielt dort eine Hausandacht mit Abendmahlsfeier.

Reise vom 04.06. - 11.06.1992

Am 06.06. hält Apostel Kusserow den ersten Gottesdienst mit Taufe und Versiegelung in Gümri. Am 07.06. findet ein Versiegelungsgottesdienst in Yerevan-Centrum statt. In diesem Gottesdienst werden auch zwei Seelen aus Mezevan versiegelt. Wegen der weiten Anfahrwege wird die Gemeinde Yerevan-Centrum von Apostel Kusserow aufgeteilt. Am 04.07.1992 findet der erste Gottesdienst in Yerevan-Nord und am 11.07.1992 in Yerevan-Süd-West statt. In allen Yerevaner Gemeinden findet ab sofort regelmäßig Gottesdienst statt.

Die nächste Reise von Apostel Kusserow findet in der Zeit vom 30.09. - 07.10. 1992 statt.

Apostel Kusserow hält den ersten Gottesdienst mit Versiegelung am 04.10. in Sevan und am 05.10. in Stepanavan. Gründungsdatum der Gemeinde Sevan und Stepanavan ist der 11.07.1992.

### Reise vom 04.11. - 12.11.1992

Apostel Kusserow hält Gottesdienste in allen bestehenden Gemeinden und versiegelt die ersten Seelen am 09.11.1992 in Spitak. Am 07.11. empfängt Bruder Ara Abramjam das Diakonenamt für die Gemeinde Yerevan-Süd-West, am 09.11. Bruder Siras Nersesjan für die Gemeinde Stepanavan. Da Apostel Kusserow um seinen bevorstehenden Ruhestand weiß, verabschiedet er sich bei dieser Reise von den Geschwistern in Armenien.

In der Zeit vom 10.03. - 17.03.1993 besucht Apostel Klippert nun zum zweiten Mal Armenien.

Er bedient alle bestehenden Gemeinden und besucht u. a. unsere Geschwister in Mezavan. Diese wurden in Yerevan-Centrum und Stepanavan versiegelt. Gottesdienste finden bis heute in Mezevan nicht statt, da die Geschwister ständig auf Reisen sind. Am 14.03. empfängt Bruder Emil Arsanguljan in Yerevan-Nord das Diakonenamt. Für die Gemeinde Yerevan-Centrum wird Bruder Suren Silvian zum Diakon gesetzt. Ebenfalls am 15.03. ordiniert Apostel Klippert den Evangelisten Rafael Movsesian, die Priester Liparit Papian und Grigores Balajan in dem Gottesdienst in der Gemeinde Yerevan-Süd-West.

Am 16.06.1993 fand für die Gemeinden Yerevan und Sevan und am 18.06.1993 für die Gemeinden Stepanavan und Mezavan im Auftrag des Apostels ein Kindertag statt. Dieser wurde von den Evangelisten J. Klippert und K. Kaltenborn durchgeführt.

### Reise vom 22.07. - 29.07.1993

Für die Gemeinde Stepanavan ordiniert Apostel Klippert am 25.07. den Priester Nersesjan und den Diakon Majis Nazaran. Am 27.07. finden in den Gemeinden Kirovakan und Dilidshan die ersten Gottesdienste statt. Alle bestehenden Gemeinden wurden durch den Apostel bedient.

### Reise vom 21.10. - 28.10.1993

Hier wird der bisherige Diakon Jura Chatschatrian zum Priester für die Gemeinde Yerevan-Centrum gesetzt.

### Reise vom 03.03. - 10.03.1994

In dieser Zeit besucht Apostel Klippert alle Gemeinden in Armenien bis auf Gemeinde Gümri. Diese konnte wegen der Witterungsverhältnisse nicht bedient werden. Versiegelungen fanden in Yerevan-Centrum und Süd-West statt. Für eine Klinik in Yerevan-Centrum wurden Medikamente im Rahmen der humanitären Hilfe mitgenommen. Diese wurden dankbar entgegengenommen. Der Apostel stattet außerdem dem Botschafter der Bundesrepublik Deutschland, Herrn Heinze, einen Besuch ab.

Reise vom 16.06. - 23.06.1994

Apostel Klippert besucht alle bestehenden Gemeinden in Armenien und führt den 1. Gottesdienst mit Versiegelung in Abovian durch.

Reise im August 1994

Im August finden die Kindertage im Auftrag des Apostels in Armenien statt. Diese werden von Evangelist Kammer und Priester Frischholz durchgeführt.

Reise vom 06.10. - 13.10.1994

In Yerevan Zentrum empfängt am 08.10. Wahe Jura Mowesian für die Gemeinde Yerevan Zentrum das Diakonenamt. Am 10.10. findet die Einweihung der 1. Kirche in Armenien in Stepanavan statt. Dort empfangen zwei Brüder das Diakonenamt, Bruder Sakar Schirmansanian für die Gemeinde Stepanavan und Bruder Robert Chatschatrian für die Gemeinde Sevan.

Am 11.10. setzt Apostel Klippert seine Reise von Stepanavan nach Tiflis (Georgien) fort.

Werdohl, den 21.02.1995

*P. Klippert*

Werdohl, 13.03.1996

## Armenien Chronik 1996

### Reise vom 11.05. - 18.05.1996:

Apostel Klippert und Apostel i. R. Kusserow besuchen Armenien. In allen Gemeinden werden Gottesdienste durchgeführt. Apostel Klippert ordiniert für die Gemeinde Jerevan Centrum unseren Priester Wahe Movsesian und für die Gemeinde Jerevan Süd-West den Diakon Spartak Martirosian.

Vom 15.06. - 29.06.1996 besucht Ev. Rafael Movsesian auf Einladung des Bezirksapostel Ehlebracht Deutschland. In einem Festgottesdienst am 21.06.1996 empfängt er druch unseren Bezirksapostel in der Gemeinde Wanne-Eickel das Bezirksevangelistenamt.

Am 25.06.1996 erlebt er den Jugendtag in Dortmund.

### Reise vom 24.08. - 31.08.1996:

Apostel Wilhelm Hoyer besucht zum ersten Mal Armenien. Trotz verzögerter Ankunft bedient er alle Gemeinden und ordiniert für die Gemeinde Jerevan Nord am 27.08.1996 den Unterdiakon Arsen Sarkisian.

Am 16.09.1996 findet im Auftrag des Apostel ein Kinderfest in Stepanavan statt. Mit Bezirksevangelist Rafael Movsesian und allen armenischen Brüdern ist Priester Maaß anwesend. Zum ersten Mal nehmen die Kinder aus Tiflis, Georgien, daran teil. Sie werden vom zur Zeit in Georgien arbeitenden Hirten Gröner begleitet.

### Reise vom 12.10. - 19.10.1996:

Apostel Klippert bedient alle Gemeinden und hält am 14.10.1996 den ersten Versiegelungsgottesdienst in Abovian, wo ab sofort regelmäßig Gottesdienste stattfinden. Am 14.10.1996 hält Apostel Klippert auch den ersten Konfirmationsgottesdienst in Armenien und zwar in der Gemeinde Sevan. Drei Konfirmanden erhalten den Segen zur Konfirmation. Am 15.10.1996 findet die Einweihung unserer Kirche in Jerevan Süd-West statt. Anwesend sind alle armenischen Amtsträger und die Gemeinden Jerevan Nord und Centrum. In diesem Gottesdienst empfängt Diakon Spartak Martirosian das Priesteramt. Auch hier führt der Apostel die erste Konfirmation an einer Konfirmandin, der Tochter unseres Bezirksevangelisten Rafael Movsesian durch.

Auch 1996 flogen monatlich deutsche Brüder nach Armenien, um unsere dortigen Brüder in ihrer Arbeit zu unterstützen.

Werdohl, 13.03.1996

*P. Klippert*